
保護者の皆様                                                      令和 6年 3月 9日 

中野区立緑野中学校 

PTA会長   荒井 剛 

第三回運営委員会だより 
支えよう、つなげよう、緑野力  

～できる時に、できる事を、できる範囲で～ 

 

 

 

 

 

１．挨拶 

【 PTA会長  荒井 剛 】 

今年度最後の運営委員会ということで 1年間ご協力いただきましてありがとうございました。引き続き来年度も色々と

お手伝いいただく方、ご卒業される方いると思いますが、年度内は卒業式を迎えるだけということになります。役員の方

は来年度に向けて準備もありますので、バタバタとしております。引き続き来年度もぜひご協力いただければと思います

のでよろしくお願いいたします。今年度はありがとうございました。 

 

【 飯島 博之校長先生 】 

  日頃から緑野中学校の教育活動に御協力いただき、感謝申し上げます。あとわずかで、今年度も無事に終わろうとし

ています。これもＰＴＡ、保護者、地域・学校関係者の皆様の御尽力によるものと考えております。 

今年度も、体育祭、合唱コンクールなどの大きな行事や各学年の行事など、すべて、生徒が主体的に行動して、大きな

成果を挙げ、生徒たちも大きく成長した１年だったと思います。生徒会活動、部活動、中野区連合陸上競技大会でも、大

きな成果をあげました。 

おおむね順調な１年ではありましたが、全国的な傾向ではありますが、緑野中でも不登校生徒の増加が課題となって

います。来年度は、予算措置がされ不登校の支援員が２名配置されることになります。支援員の有効活用を行い、不登

校生徒の減少に努めてまいりますので、来年度もよろしくお願いします。 

 

【 堀 孝浩副校長先生 】 

今年一年、どうもお世話になりました。新型コロナが５類に移行したことで、学校の教育活動や地域行事などの制限が

解除され、校内外の取組を充実させることができ、生徒たちにも活気があふれるようになりました。一方で、インフルエン

ザが流行し、卒業式を直前に控え、生徒や教員にも広がっていることが心配です。感染症対策などに気を配りながら、年

度末を迎えられるよう取り組んでまいります。 

来年度について、３つお話しします。１つは、土曜授業公開についてです。今年度は年８回実施していましたが、来年度

は年 6 回になります。そのうち２回は体育祭と合唱コンクールを行うため、学校で行う公開授業は実質 4 回となります。

次は小中連携教育についてです。これまでのオープンキャンパスや乗り入れ授業を継続しつつ、取組の総括期として 8

月 26 日(月)に小中連携サミットを開催します。緑野中の取組も発表しますので、ご予定いただけたら幸いです。最後に、

不登校対策についてです。中野区や東京都の取組として、校内別室登校ができるよう、専用教室の設置や支援員の配

置を行います。また、中野中学校にチャレンジクラスＮ組を開設します。通うためには転校となりますが、自分のペースで

無理なく学習や生活ができるような設定をしています。今後も生徒たちが生き生きと活躍できるよう取り組んでまいりま

すので、ご理解・ご協力のほど、よろしくお願いします。 

 

 

日 時：令和 6年 3月 9日（土） １０時００分～１０時４５分 

開催場所：緑野中学校  ２F会議室 

出 席 者：先生 1名 役員９名 委員・サークル代表１2名  合計２2名 



 

 

 

★1年主任  澤田 江利子先生より★ 

１年生の後半は、合唱コンクールという一大イベントから始まりました。ところが、インフルエンザが大流行してしまい、

次々に学級閉鎖に･･･。なかの ZERO ホールで実施はできたものの、B 組は参加できないという残念な結果になってし

まい、土曜授業で校内発表という異例の形をとらせていただきました。コンクールは来年への持ち越しです。 

テスト後は英語の行事が目白押しでした。11 月の EC（イングリッシュキャンプ）は中野区初の行事でしたが、たいへん意

欲的な取り組みで、成功裡に終えることができました。「ノリと勇気！」を合い言葉に、初日のアクティビティでは積極的に

自己表現する姿が見られ、他の班の ALT が思わず振り向くような発表もありました。チキンダンスや星空のもとでの

What time is it, Mr,Wolf?（だるまさんが転んだ 英語 Ver.）は特に大盛り上がりで、学校に戻ってきてからもチキン

ダンスを楽しそうに踊る姿が見られました。本校より前に実施していた他校の生徒からつまらないと噂を聞いていた生徒

が、「いつつまらなくなるんだろう？と思っていたけど、そんな時は来なかった。」と感想を書いていたのが何とも印象に残

っています。２日目のスピーチもなかなか堂々と行っていて、本校のALTが「鼻が高い」と嬉しそうに言っていました。 

そして２月には TGG（Tokyo Global Gateway）に行ってきました。ECでの経験を糧に、ALT とのコミュニケーショ

ン活動を更にパワーアップすることができました。後日行ったアンケートでは、 

 ・学校で学んでいる英語を実際に使えたことで、うまく喋れるようになったと思う。 

・薬局などで英語を使って買い物をしたり、日常的な英語を学べたと思う。 

 ・注文の仕方が学べ、サイズなどの細かいところも答えられるようになった。 

 ・英語を話す場面で、わからないことはジェスチャーなどでカバーできた。結局「ノリと勇気！」が 

  大切なのだと改めて感じた。 

 ・エージェントとのコミュニケーションが楽しかった。 

 ・中学生の英語でもなんとなくなだけど、ほとんどの英語を聞き取れた。 

等、ほぼ全員の生徒が手応えを感じた様子でした。 

 Writing に課題はありますが、来週の ESAT-J（English Speaking Achievement Test for Juior High 

School Students)では、今まで学習してきたことがうまく発揮できるよう期待しています。 

 

 めざせ！文武両道。２月に行われた MCS（緑野チャンピオンシップ）では、運動部を中心に、体力向上に関する新しい

施策にチャレンジし、運動能力トップ 10 が表彰されました。１A 大橋さん（第３位）、１C 音澤さん（第９位）、１D 堀江さん

（第６位）が２年生に交じって、見事トップ 10にランクイン！ 

その高い運動能力を証明しました。 

 今月の終わりには、クラス対抗の球技大会も予定されています。行事が大好きで、どんな活動も楽しみながら行えると

ころが、我が１学年のいいところ！一年間共に過ごしてきたクラスメートと団結し、最後に良い思い出ができるといいなと

思います。 

 

 この前入学してきたような気がするのに、あっという間に２年生です。この一年間で心も体もグンと成長しました。保護

者の皆さまにはさまざまな場面で、ご支援・ご協力を賜りたいへん感謝しています。 

来年度も共に子どもたちの成長を支えていけたら嬉しいです。引き続きどうぞよろしくお願い致します。 

一年間、本当にどうもありがとうございました。 

 

★2年主任  竹内 宇宣先生より★ 

中堅学年として過ごした日々もあと２週間ほどで終える季節になりました。昨年度に引き続き、生徒に日めくりカレンダ

ーを作成してもらいました。登校日数もあと 10 日（9 日時点）となり、過ぎ去る日々の早さを感じながら年度のまとめを

行っている最中です。 

学年目標は、「やらないで悩むより やってから悩むことのできる生徒の育成」です。失敗を恐れずとにかく前向きに挑

▼各学年の先生方から、生徒たちの様子のコメントをいただきました▼ ▼各学年の先生方から、生徒たちの様子のコメントをいただきました▼ 



戦して欲しいという思いから掲げていますが、先輩になれる喜びを感じながらスタートをきった今年度の学校生活を通し

て、多くの生徒がこれまで経験したことがなかったことにも挑戦し、心も体も確実に成長していることを感じています。特

に、3年生が部活動を引退し、本格的に委員会活動でも委員長の立場を引き継がれた後期からは、これまで以上に責任

感をもって学校生活に取り組む人が増え頼もしく感じます。 

 2 学年は行事が多く、後期には合唱コンクール、職場体験、スキー教室という大きな行事を立て続けに経験しました。

息つく間もなく続いた行事ですが、それぞれの行事を通して自身の役割を果たすことの大切さや周囲と協調し合いなが

ら物事に取り組むことの大切さを今年度も知ることができたと思います。 

また、昨年 1 年間の経験が土台となり、先を見通して物事に取り組む余裕が生まれたことで、計画的に学習に取り組む

生徒も増えつつあるように感じます。 

昨年度末に、「2 年生ではメリハリをつけながら、中だるみをしない、させない学年にしていきたい」とお話しさせていた

だきました。登校時間が遅くなりつつある、iPad の使い方に課題が見えてきた、就寝時間が遅くなってきている等の課

題も見られましたが、その都度生徒同士が声を掛け合い、注意喚起しながら中だるみに繋がらないように、学年集団とし

ても成長していると思います。 

4 月からはいよいよ最上級生となり、緑野中学校の顔となる 1 年間となります。部活動でも最上級生として活躍する場

面が増えるでしょうが、何よりも学校行事で中心となる 1 年間です。諸先輩たちの活躍を見て、自分たちの理想とする姿

や挑戦したい事柄も見えてきている生徒たちですので、4月からの活躍を学年職員としても非常に楽しみにしています。 

一方で、来年度は進路を決定し、義務教育期間を終えることになる重要な 1 年間でもあります。今年の 1 月から、3 年

0学期として生徒たちにも進路に対する意識づけを始めていますが、4月から自身の望む進路決定に向けた取り組みが

本格的に始まることに対する自覚をもたせながら、前向きに学校生活を送っていけるようにサポートしていきたいと思い

ます。 

生徒にとった学年のまとめアンケートからは、学校が楽しい、充実していると回答している生徒が多数です。しかしなが

ら学習面や人間関係に不安やストレスを感じている生徒もいます。また、なかなか学校に来られていない生徒もいます。

新型コロナウィルス感染症が拡大した数年間で、様々な情報や刺激を受け、ストレスを感じやすく生きにくい時代でもあ

ります。メンタルケアも含めて、学年としても生徒一人ひとりに応じた対応を考え、少しでも学校や友達との関係が途切

れないようにこれからもサポートしていこうと動いているところです。 

年度が切り替わる時期は期待と不安が入り混じる時期であるとともに、1年間気を張ってきた疲れが出やすい時期でも

あります。ご家庭でもお子さまのご様子を見守っていただき、何か気になることがあれば早めに担任や学年にご連絡頂

けるとありがたいです。また、各ご家庭でもこの 1年間の頑張りをみとめてあげていただき、その上で進路に繋がる 3年

次に向けた課題や改善点、また目標を設定できるようなご家族の時間をとって頂けると幸いです。 

最後になりますが、今年 1 年間様々な場面でご協力いただき、誠にありがとうございました。新年度からも何卒よろしく

お願いいたします。 

 

★３年主任 松村 洋先生より★ 

 いよいよ３年生は来週卒業します。これまで何度も卒業生を送り出してきましたが、いつもこの時期になると思い出す

のが、入学してきた頃の初々しい姿です。まだ小学生のような生徒たちに、中学生として身に付けるべき事を教えるのに

かなり手がかかったことを覚えています。２年生から３年生となるにつれて、それぞれの成長過程において指導する内容

は変わってきましたが、今振り返ると、あのころの幼かった姿が噓のような成長を遂げています。 

 ２年生から３年生になる時、本当に最上級生らしい３年生になれるだろうかと、正直不安もありました。しかし、保護者の

皆さんもご覧いただいたと思いますが、体育祭や合唱コンクールで生徒たちは最高のパフォーマンスを披露してくれまし

た。皆さんにはあまり目に触れない委員会や部活動の練習の場でも、３年生としてのプライドやリーダーシップを大いに

発揮していました。 

 一方で生徒たちにとっては“受験”という辛い重しを背負いながらの１年間でした。不安を抱えながらの日々が続いたこ

とと思います。勉強疲れ、受験後の脱力感などが学校生活の中で見られる生徒がたくさんいました。ご家庭でもご大変な

ご苦労があったかと容易に想像いたします。先日、この１年間を振り返る作文を書く機会があったのですが、多くの生徒

がご家族の支えに感謝する言葉を作文に寄せていました。ご家族のサポートもあって、この１年間を乗り切ることができ

ました。この間、保護者の皆様には入試に関する様々な準備や手続きもしていただきました。ありがとうございました。 

 先週から卒業式練習をはじめ、さまざまな卒業期に向けての取り組みが始まりました。球技大会や卒業遠足、お別れ会



などの企画も、生徒たちが自分たちでアンケートをとり企画を立て、運営までを自分たちで行いました。参加した生徒たち

も笑顔でいっぱいでした。この笑顔を見るにつれて、私たち教員は生徒たちとの別れが辛くなります。でもこれからは、私

たちもそうですが、高校に進学する３年生も新しい仲間とともに、新しい生活を築いていくことになります。そんな３年生

のこれからに幸多かれという思いを寄せて、来週の卒業式を迎えたいと思います。ここまでの３年間、私どもの教育活動

に対し、皆様のご協力とご理解を賜り、心より感謝いたします。ありがとうございました。 

 

 

２．委員・サークルより （活動方針・活動報告） 

※各委員会・サークルの今年度の活動方針、活動報告についてはホームページをご覧ください。 

 

委員・サークルより 

   

３年学代  

卒業式が間もなくのため、今ピークに動いております。先日学校に協力していただき先生への花束とメッセージ

カードの作成を行いました。あと少しですが、頑張りたいと思います。よろしくお願いします。 

●学代の人数について 

【３年学代】学代の人数は４、５人がいいと思う。イベント当日にお手伝いで参加してくれる人がいるといい。 

●謝恩会について 

【３年学代】今年の 3年生はクラス仲がいい学年で、クラス間のつながりがあまりなかったため謝恩会は中止に

なった。来年度以降は学年の特色を見て決めるといい。 

２年学代 

４月の段階で活動費をどのように使用するか先生と相談しました。先生からスキー教室で差し入れしてほしい

とのことでしたので、１月まで特に活動はありませんでした。1 月 13 日にお茶とお水とお菓子を購入、学校に搬

入し、1日で終わりました。１年間ありがとうございました。 

１年学代 

主に行事での差し入れの打ち合わせと購入でしたが、打ち合わせはラインで行っていました。みんな良い雰囲

気で意見を出し合って 1年間を通じて仲良く取り組めました。１年間ありがとうございました。 

広報委員 

前期と後期に 1 回ずつ広報誌みどりのを発行いたしました。掲載内容や写真撮影、情報収集など副校長先生

にかなりのご協力をいただき無事に発行することができましたが、毎年これをやるのは大変だなと思います。今

回は経験者がいたので作成等スムーズに進みましたが、未経験の方が集まってこれを作るのはかなりハードル

の高い作業であると改めて感じました。無事に発行できてよかったです。 

文化委員会 

主に花鉢と PTAコーラスの仕切りを行いました。花鉢は協力委員さんにも協力してもらい無事に配ることがで

きました。当日豪雨でしたがみなさんずぶ濡れになりながら頑張っていただいきました。過去に役員を２年務め

た経験者なのでどうにかできましたが、次の文化委員長の方は大変だと思いました。PTA コーラスは花鉢が終

わってからすぐだったので、日程がハードでした。また音楽の先生が産休に入られたため、素人の私たちが仕

切るのは難しかったです。今回協力委員の方にベテランの方が多く、来年度も引き続き引き受けてくださるよう

なので、来年もうまくまわせたらいいと思いました。すごく練習したけれど、インフルエンザによる時短のため発

表できなかったのが残念でした。１年間ありがとうございました。 

●花鉢について 

【副会長】来年度は協力委員の人数を増やす予定。生徒により多く参加してもらいたい。 

●PTAコーラスについて 

【副会長】来年度は、有志の活動にするように提案中。文化委員の仕切りはなくなる。 

推薦委員 

1 年間ありがとうございました。推薦委員は来年度の役員候補に連絡してお願いする仕事でしたが、その時期

だけ色々と大変なところがありました。未経験だったのでご迷惑をかけつつも皆さんの協力のおかげで決める

ことができました。ありがとうございました。来年度役員をお引き受けしてくださる皆様ありがとうございます。

よろしくお願いします。 

校外委員会 

校外委員は行事も人数も多めでしたが、みなさん協力的でスムーズに進めました。グループラインを作り、密に



話すことができました。 

ママバレーボールサークル 

１２月３日の中Ｐ連バレーボール大会を最後に活動は中断しています。短期間ではありましたが毎週金曜日に

練習を行い、いい仲間ができたと思いました。今年は久しぶりに順位を付ける大会が行われ、準優勝すること

ができました。来年は優勝を目指して頑張ります。 

パパバレーボールサークル 

3年生の保護者が多く人数が減ってしまうので来年は人を集めて活動したいです。知り合いやパパに紹介よろ

しくお願いします。 

卓球サークル 

総 Pでブロック優勝、中 P で A チームが優勝、B チーム７位、C チーム１１位の成績をおさめました。卓球部も

随時部員を募集しています。水曜日の 19 時から 2 時間ほど練習していますので、よろしければ参加お願いし

ます。1年間ありがとうございました。 

いけばなサークル 

サークルとして活動するのは 2 年目です。平日の 16 時からという時間帯も厳しいのかもしれませんが、新入

部員の方がなかなか入らないため、随時部員を募集して参加者を増やしていきたいと思っています。新入生も

OG も大歓迎です。現役の保護者の皆様、1 回でもいいので来ていただけると嬉しいです。今年の卒業式には

生け花の先生にお花を生けていただきます。生徒や保護者が見られる通路などに飾り花を設置しますので楽し

みにしていただければと思います。 

 

 

３．議案 

議案 ①令和５年度決算見込み 

●会計より 

２月の時点での報告であり、支払いが終わっていない部分もあるが、ほぼ予定通りに進んでいる。その中で広報委員

に追加で支払いがあった。 

●広報担当役員より 

今年度上期下期それぞれ５万円の１０万円の予算を見込んでいたが、下期は原材料や人件費の高騰によりオーバーし

た。それをカバーするために委員が作業しなくてはいけなかったが、大きく負担がかかってしまったので、業者に発注

することにした。広報誌の発行が年 2回と負担が大きかったので、来年度は 2回発行するかどうか、どういう形で行

うか、これを続けるかの議論をしていただきたい。 

●会計より 

その他金額が大きく変わっているのが雑収入の金額。これは、花鉢でかかった金額の 3分の２（１１万円ほど）を助成

金として受給したため。卒業対策費、式典費はまだ支払いが終わっておらず、今後支払いが発生する。消耗品費もま

だ引き落としがされていないものがあるため、最終金額が変わるが、ほぼ予定通りに終了する。 

 

議案 ②令和 6年度役員承認【副会長】 

（令和６年度役員・会計監査候補を紹介）⇒賛成多数により本件は承認されました。 

 

 

４．その他 

① 次年度への引継ぎについて【副会長】 

委員会の引継ぎは、現在の担当役員へ３月末までにお願いします。 

 

② 3月活動報告期限について【会長】 

本日より 3/25（月）までに活動報告フォームへ入力お願いします。 

 



③ 今後の予定確認 

３/１９ 卒業式 

３/２3 新入生用書類準備（役員、協力委員） 

３/２５ 修了式 

 

④ 令和６年度の総会資料について 

今までは冊子にして配布していたが、WEB上に PDF でアップしたものご覧いただく形に変更する。個人名が書か

れるページは紙面で配布する。紙でほしい方には印刷してお渡しする。 

 

 

 

以上 

 

 


